

**Mantener el ritmo de crecimiento del crédito para los próximos años,  
principal reto de la banca: HR Ratings**

**Extracto de la entrevista con Fernando Montes de Oca, director general de HR Ratings,  
en “Noticias con Susana Sáenz” en El Financiero Bloomberg**

SUSANA SAENZ: Continuamos en esta transmisión especial de El Financiero Bloomberg desde Acapulco, Guerrero, de la Convención Bancaria número 80. Y me acompaña aquí en el estudio Fernando Montes de Oca, quien es director general de HR Ratings. Qué tal, bienvenido Fernando.

FERNANDO MONTES DE OCA: Susana, muchas gracias por la invitación y gracias a El Financiero.

SUSANA SAENZ: Gracias por acompañarnos. Ya el día de hoy se plantearon cuáles son los principales retos que tendrá la banca, que enfrentará este año en nuestro país. Cuéntanos cuál es tu perspectiva.

FERNANDO MONTES DE OCA: Mira, nosotros consideramos que la banca en México está muy bien capitalizada al día de hoy, ronda alrededor de los quince por ciento, a las últimas cifras, la verdad que el crecimiento que ha tenido el crédito, la cartera vigente en los últimos tres años ha sido de doble dígito, entre 10 y 14 por ciento, dependiendo de los diferentes años, y yo creo que el principal reto que podemos encontrar, HR lo considera, es el crecimiento, mantener este ritmo de crecimiento para los próximos periodos.

Si bien recordamos, el presidente ha estado muy enfático en que lo que él esperaría en la penetración del crédito es alrededor del 40 por ciento, al día de hoy rondamos los niveles del 33, 34 por ciento. El 40 por ciento para 2018 lo consideramos un poco agresivo, sin embargo, si se pudieran mantener esas tasas de crecimiento al crédito, podría ser alcanzable.

Lo bueno de esta expectativa es que el crecimiento en la banca ha sido bajo créditos sanos. La realidad de las cosas es que el índice de morosidad se ha mantenido en niveles muy razonables, dependiendo del tipo de cartera, pero en el agregado ronda alrededor del 1.9, 1.8 por ciento, lo cual si lo ves en términos comparativos, es excelente.

Y creemos que en donde debería de venir este crecimiento específicamente debería ser en la cartera empresarial. La cartera empresarial, la cartera hacia créditos productivos, creemos que en la medida en la que esta cartera pudiera ser la más beneficiada, que lo ha sido en los últimos tres años, debería de potencializar mucho más este flujo de dinero hacia las empresas y las empresas poderlo capitalizar hacia la economía en lo general, entonces creemos que ese es el principal reto.